

Escuela de Medicina y la Universidad de Chile convergen en la misión común de servicio a la comunidad, al país.

Encomiable tarea la del Dr. Jaime Pérez Olea de recordarnos a los ilustres Decanos de la Escuela de Medicina de la Universidad de Chile.

su trabajo, su espíritu, su temple, distinguídos y beneméritos profesores que se bendieron con generosidad ejemplar a la tarea de entregar al país generaciones de médicos dispuestos a cuidar de la salud de los ciudadanos de este país.

Luego, en sumas biográficas escrita con certeza, el Dr. Pérez Olea ofrece una galería de los Decanos que ha tenido la Facultad de Medicina, iniciando el ciclo el Dr. Guillermo Cunningham Blest, quien llegó al país a fines de 1823.

Extenso listado que incluye el anteriormente nombrado Dr. Blest, para continuar con Lorenzo Sazie, Francisco Javier Tocornal, Vicente Antonio Padín del Valle, José Joaquín Aguirre, Wenceslao Díaz Gallegos, Adolfo Murillo Sotomayor, Pedro Elenor Fontecilla Sotomayor, Manuel Barros Borgoño, Nirario Rojas, Ventura Carvallo Ezalde, Roberto del Río Soto Aguilar, Vicente Izquierdo Sanfuentes, Gregorio Amurizaga Solaz, Roberto Aguirre Laco, Emilio Petit, Javier Castro Oliveira, Armando Larrañaga Moreno, Teodoro Muñoz Agúero, José Luis Bisquert Cea, Alejandro Garretón Siba, Hernán Alessandri Rodríguez, Amador Neghme Rodríguez.

Es esta una visión sinóptica de esta noble tradición que se ha asentado en la Escuela de Medicina de la Universidad de Chile; podemos señalar que la Escuela está íntimamente ligada al espíritu de su Universidad, forma parte de ella, en su ser y en su conciencia de paradigma universitario.

La remembranza que hace con toda propiedad el Dr. Jaime Pérez Olea es una invitación a meditar la Medicina y la Universidad como elementos esenciales de superior categoría en el análisis que debe hacerse acerca del quererse universitario, de sus problemáticas, de sus crisis, de sus proyecciones. La

JAIME PÉREZ OLEA 24
LA ESCUELA DE BLEST,
SAZIE, AGUIRRE
1833-1993
Escuela de Medicina,
Universidad de Chile, 1993

El Dr. Jaime Pérez Olea, prestigioso profesional, académico, Miembro del Instituto de Chile, ha escrito esta valiosa obra que lleva como dedicatoria estas palabras decididas: "Dedico esta pequeña obra a los maestros de la Vieja Facultad, quienes entregaron al enfermo la substancia inmortal de la medicina de todos los tiempos: la generosidad".

Señala el autor que "coincidimos los 160 años del curso en el que se formaron los primeros médicos de la República".

El 17 de abril de 1833 se inician las clases de Medicina y es el ministro Diego Portales el impulsor de esta iniciativa que pone al frente de esta noble causa al médico irlandés Guillermo Cunningham Blest. Para la historia debe señalarse que el local escogido para impartir las clases fue la capilla del Instituto Narineal, que también se utilizaba como Salón de Honor.

Toda esta valiosa información se encuentra en el capítulo *La antigua Facultad* y en él se da cuenta de este proceso de consolidación de la carrera de Medicina, en cuyo desarrollo compionaron

RCF 9699
350 (ene. Feb. Mar. 1994)
Occidente

51 por: Eugenio García-Díaz.

La escuela de Blest, Sazie, Aguirre [artículo] Eugenio García-Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

García-Díaz, Eugenio, 1930-2014

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La escuela de Blest, Sazie, Aguirre [artículo] Eugenio García-Díaz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)